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Cerramos el te lón de 1980 
con bastantes realidades. De 
las promesas que se hicieron 
a princip ios de año, hoy la 
Corporación de Benalmádena 
puede ofrecer un “ haber”  
que se cuantifica en números 
—la im portancia de las inver
siones y presupuestos apro
bados— o en realidades con
cretas, cuya relación publica
mos en estas mismas páginas.

No queremos, sin embargo, 
echar las campanas al vuelo. 
La máquina burocrática, la 
necesidad de una nueva Ley 
de A dm in istrac ión, la nece
saria ley de m unicip ios tu rís 
ticos y otros aspectos re la ti
vos a la Adm in istración Lo 
cal nos obligaron a posponer 
algunas decisiones que el pue
blo de Benalmádena viene de
mandando. Confiamos que 
en 1981 alcanzaremos m ayo
res cotas que las obtenidas en 
este año que term ina.

Sin embargo, es necesario 
destacar un hecho im portan
te: el plan de prom oción para 
el turism o de invierno. He
mos repetido en bastantes 
ocasiones que el turism o es 
el principal m o to r de nuestra 
economía, pero que desde 
siempre resultaba d if íc il rom 
per la estacionalidad, con 
unos meses invernales casi 
muertos.

El A yun tam ien to  de Be
nalmádena, después de un r i
guroso análisis, se ha lanzado 
a un plan de acciones, de tipo  
cu ltura l y deportivo , con el 
sólo ob jeto de fom entar el 
turism o en invierno. El es
fuerzo económico y el traba

jo dedicado a esto ha sido 
muy im portante. Hemos re
cabado el apoyo de la in ic ia
tiva privada porque todos nos 
vemos beneficiados. No sabe
mos el resultado de este pro
grama Navidad-80, pero el só
lo hecho de acometerlo ya es 
im portante. Tendremos que 
corregir posibles errores, 
acentuar más los aciertos y 
sobre todo confiar en la res
puesta positiva del pueblo 
porque, como se observará en 
la programación, muchos de 
los actos están pensados para 
el ciudadano y residente de 
Benalmádena.

Es justo dejar constancia 
en estas páginas de la magní
fica  y sensacional colabora
ción que el A yuntam ien to  de 
Benalmádena está encontran
do en la empresa constructo
ra de Puerto Príncipe que sin 
regatear esfuerzos y medios 
se volcó tota lm ente con el 
proyecto de animar en Navi
dades nuestro m unic ip io  tu 
rís tico  con una serie de acti
vidades que están levantando 
un inusitado interés, especial
mente las referidas a las prue
bas náuticas, ecuestres y esa 
gran manifestación cu ltura l- 
musical que será la ópera de 
Verd i, R igoletto.

Se pone de m anifiesto con 
ello que es to ta lm ente nece
saria una permanente colabo
ración entre la in ic ia tiva p ri
vada y la Corporación m un i
cipal para sacar adelante no 
pocos proyectos que serían 
inviables si tuvieran que aco
meterlos de manera indepen
diente.



PRINCIPALES ACUERDOS 
PLENARIOS

La actividad m unicipal ha sido 
intensa en los dos ú ltim os meses del 
año. En las sesiones plenarias se 
acordaron diversos proyectos y la 
realización de obras m uy necesarias 
en el m unic ip io .

En la sesión plenaria del 14 de 
noviembre se acordó adjudicar dos 
depósitos reguladores de agua pota
ble, uno en Benalmádena pueblo y

o tro  en A rro yo  de la M iel; diversas 
obras de acerado, pavimentación y 
alumbrado público.

Se aprobó proyecto-presupuesto 
para el establecim iento de un come
dor en el centro de EGB Poeta Sal
vador Rueda de A rro yo  de la Miel. 
El Pleno quedó enterado de las 
resoluciones de la Consejería de Po
lítica  T e rrito ria l e Infraestructura 
de la Junta de Andalucía por las 
que se aprueban defin itivam ente el 
Plan Parcial de Ordenación y el Pro
yecto de Urbanización de los terre
nos ganados al mar con las obras del 
Puerto Deportivo M unicipal. Sobre 
este mismo tema se acordó conce
der a la empresa CEMESA, cons
truc to ra  de este puerto una p ró rro 
ga para la term inación de las obras 
hasta el 30 de abril del p róxim o 
año.

Hubo varios dictámenes de la Co
misión de Obras y Urbanismo.

Se aprobó el proyecto redactado 
por el a rqu itecto  A lfonso  Galán 
Campos, de obras y em bellecim ien

to  y ajard inam iento de la zona del 
“ M u ro ”  en Benalmádena-Pueblo 
con un presupuesto de contrata de
29.367.528 pesetas.

A este mismo arqu itecto  se en
carga la redacción del anteproyecto 
para ordenación y edificación con 
destino a servicios sociales y alber
gue en el inmueble adqu irido  por 
el A yun tam ien to  en la calle Santo

Domingo de esta localidad.

Como acuerdo a reseñar se desta
ca la no aceptación de los Estatutos 
de la Federación Española de M un i
cipios y en consecuencia no incor
porarse a la misma. También se 
acordó interponer recurso conten-

El A yun tam ien to  Pleno en 
la sesión extraord inaria  cele
brada el pasado día 27 de no
viembre aprobó un contra to  
con los arquitectos Eduardo 
Caballero y José Luis Cerezo 
para la redacción de un Plan 
General de Ordenación Urba
na de Benalmadena.

Esto significa la revisión del 
Plan actual y su adaptación a 
la vigente Ley del Suelo.

cioso-adm inistrativo ante la Sala co
rrespondiente de la Audiencia T e rr i
to ria l de Granada contra el acuerdo 
de la Comisión Gestora de la Man
comunidad de M unicip ios de la Cos
ta del Sol O ccidental, por el que se 
desestima el recurso de reposición 
entablado por este A yun tam ien to  
contra el acuerdo en el que se resol
vía la elección del presidente de la 
Mancomunidad.

Se aprobó, así m ismo, una mo
ción conjunta sobre los despidos 
ocurridos en el Casino de Juego To- 
rrequebrada.

PLENO E X T R A O R D IN A R IO  
DEL 27 DE N O V IE M B R E .- Se ad- 
judicáron defin itivam ente las obras 
parciales del Proyecto de Polidepor
tivo  M unicipal, así como la designa
ción de los técnicos para la d irec
ción facu lta tiva  de varias obras de 
gran im portancia para el fu tu ro  de 
Benalmádena.

En la constante preocupación 
por la educación el A yun tam ien to  
acordó ceder al M in isterio  de Edu
cación un solar de propiedad m un i
cipal de más de nueve m illones y 
medio de metros cuadrados, situa
do en la Avda. de la C onstitución 
en A rro yo  de la Miel y donde se 
levantarán 24 unidades de EGB.

Se acordó también so lic itar del 
Consejo Superior de Deportes una 
subvención de ve in tic inco m illones 
de pesetas con destino a la cons
trucción del Polideportivo M un ic i
pal y a la D iputación malagueña 
otra  subvención equivalente a un 
tercio del costo to ta l de las obras.

En este pleno extraord ina rio  se 
in fo rm ó así mismo de una necesi
dad para nuestro m un ic ip io  y las 
gestiones que se realizan para con
seguir la construcción de un Hospi
tal Comarcal. Se acordó se realicen 
las gestiones pertinentes cerca del 
M in isterio  de Sanidad y Seguridad 
Social y con entidades de crédito 
para la realización de este proyecto.

Dadas las características tu 
rísticas de una buena parte de 
nuestro m unic ip io , el equipo

redactor del Plan se inform ará 
sobre el concierto propuesto 
por la Secretaría de Estado de 
Turism o en relación con los

objetivos y directrices del Plan 
General en la Ordenación del 
desarrollo tu rís tico  de nues
tro  m unic ip io .

La foto recoge parte de la zona de los jardines del “M uro” como están en la actuali
dad. Con la aprobación del presupuesto para el ejardinamiento y  obras, esta panorá

mica cambiará espectacularmente su fisonomía.

REVISION DEL PLAN DE 
ORDENACION URBANA



Servicio de Urgencias de la Seguridad Social
Asignado definitivamente

Como es bien sabido, este 
servicio se nos había concedi
do con carácter provisional, 
para los meses de ju lio , agosto 
y septiembre, en base a la tem 
porada alta tu rís tica , tenien
do que ser clausurado el 30 de 
septiembre pasado.

Ya en el mes de agosto, este 
A yun tam ien to  comenzó a ges
tionar con las Delegaciones 
Provinciales de Sanidad e Insa- 
lud la adjudicación de fin itiva  
del Servicio de Urgencias, ba
sándonos en la alta u tilizac ión 
del mismo. En este sentido, el 
A yun tam ien to  Pleno acordó 
so lic itar de dichos organismos 
la solución de este problema, 
adjuntando documentación 
que probaba la necesidad de 
que este servicio permanecie

ra defin itivam ente .

Estas gestiones dieron como 
resultado que se prolongara 
hasta finales de octubre, y pa
sado este tiem po y a través de 
continuadas gestiones, se ha 
podido mantener el servicio 
hasta ahora, si bien, con la in- 
certidum bre de no saber qué 
pasaría al fina l.

A fortunadam ente, ahora 
podemos decir que el Servicio 
de Urgencias no se cerrará, 
pues tenemos conocim iento de 
que el M in isterio  de Sanidad 
fina lm ente autorizó la im plan
tación de fin itiva , lo cual dará, 
con toda seguridad, satisfac
ción a todos los vecinos de Be
nalmádena - A rro yo  de la M iel, 
al haber conseguido que se nos

haga justic ia  en algo que hacía 
tan to  tiem po necesitábamos y 
que corríam os el riesgo de per
der de nuevo.

No obstante, necesitamos la 
colaboración de todos aquellos 
que residiendo en nuestro té r
m ino m unicipa l, están adscri
tos a los servicios de la Seguri
dad Social en otras localida
des. Necesitamos que estas 
personas cambien sus cartillas 
para ser atendidos en el am bu
la to rio  de A rro yo  de la M iel, 
de manera que podamos reba
sar lo antes posible el número 
de cinco m il cartillas de la Se
guridad Social en Benalmáde
na, lo cual nos daría p o s ib ili
dades para obtener mejores 
prestaciones de la Seguridad 
Social en nuestro m un ic ip io .

Ratas y gatos
En estos días están apareciendo 

en la prensa de ám bito nacional, ar
tícu los en relación con las ratas en 
Benalmádena y la posibilidad de 
que nuestro A yun tam ien to  im porte

gatos de algún lugar en Oriente Me
dio para que den cuenta de las ratas.

Todo esto no tendría  más tras
cendencia que lo puramente anec
dó tico  si no estuviera en juego ia 
buena imagen tu rís tica  de nuestro 
m un ic ip io , que la actual corpora
ción no está regateando medios y 
esfuerzos para mejorar.

Creo, por tan to , que conviene

aclarar ciertos extremos:
1. Nuestro vecino el Sr. Sebastián 

Souvirón, autor del a rtícu lo  en la 
prensa local que m otivó  que todo  
esto trascendiera a nivel nacional, 
e incluso internacional, debería 
ser más consciente de la trascen
dencia que para nuestro m un ic i
pio puede tener este asunto. Yo 
le inv ita ría  desde estas líneas a 
que demostrara que el problema 
de las ratas es m ayor aqu í que en 
otra localidad.

2. El A yun tam ien to  se está ocupan
do —se ha divulgado en un bole
tín  an te rio r— de dicho problema, 
a través de una campaña de des- 
ratización exhaustiva que concre
tamente en 1980 ha costado alre
dedor del m illón  de pesetas. Esta 
campaña se va a continuar en lo 
sucesivo.

3. Este problem a se resolverá d e fin i
tivam ente cuando tengamos un 
sistema de depositar y recoger las 
basuras que evite la posibilidad 
de tener basuras esparcidas en la 
vía pública, así como cuando los 
solares sin ed ificar se encuentren 
lim pios y vallados. Estamos tra 
bajando en esto y esperamos que 
sea una realidad dentro  del año 
p róx im o . M ientras tan to  quiero 
recordar a todos que tenemos a 
disposición de quien pueda nece
sitarlo, producto  para e lim ina
ción de ratas que pueden ser re
tirados gratu itam ente en el al
macén m unicipal.
Sea usted más responsable, Sr. 
Souvirón.

Manuel Pérez Cervantes 
T te. alcalde Delegado de Sanidad

y Basuras

En el número 
anterior de este 

boletín dábamos 
cuenta de que el 

Ayuntamiento  
había adquirido 

una máquina 
limpia-playas que 
estaba camino de 

Benalmádena 
para su entrada 

en funcionamiento. 
Esta máquina y a  

comenzo su 
trabajo de 

regeneración de 
playas y  es esta 

que aquí les 
mostramos.



En el pasado Boletín  in fo rm ativo  
se hacía una amplia relación del 
presupuesto del A yuntam ien to  y las 
inversiones previstas. Los números 
frío s  se están convirtiendo en rea

lidad. Esta breve relación, departa
mento por departamento, muestra 
claramente que se mantiene un cre
ciente ritm o  de trabajo y de desa
rro llo  de los planes estudiados.

yecto para su realización, estando 
en marcha los estudios para conse
guir el m áximo aprovechamiento 
del lugar.

La cantidad de 5.000.000 de pe
setas, está siendo utilizada para las 
d istintas necesidades en las dotacio

nes de los centros escolares, entre 
otras, las que cabe destacar por su 
m ayor importancia, la puesta en

funcionam iento del comedor del 
Colegio Poeta Salvador Rueda y el 
nuevo acondicionam iento de terre

no y traslado de las micro-escuelas, 
para su ubicación en un solar de la 
calle Lanzarote.

Centro Sanitario: Se ha efectua
do subasta del proyecto de amplia
ción del mismo, que ha quedado 
desierto, habiéndose revisado los 
precios y saliendo nuevamente a 
adjudicación por plazos reducidos.

Efectuado concurso público para 
la compra de una casa solar, se ad
qu irió  la denominada “ El H uerto ” , 
con una superficie de 1.800 m2, de 
solar, habiéndose encargado el pro-

Urbanización zona ganadera: No
ha podido realizarse en el presente 
ejercicio, por estar pendiente la rea
lización del Plan General de Orde
nación, que va a determ inar el te
rreno apropiado para ello.

Adquis ic ión terrenos para zona 
industria l: Se iniciaron las conver
saciones para la adquisición de te
rrenos con la propiedad de los mis
mos, y se está a la espera de un p o 
sible acuerdo, y en caso de no po
der llegarse a él, se haría necesario 
ver la posibilidad de aplicar la legis
lación, para la expropiación corres
pondiente.

Acerados, pavimentaciones y 
alumbrados: Los proyectos de Cruz 
del Sur y Terramar, se encuentran 
pendientes de realización por par
te de la propiedad, por haber sido 
solicitado por ellos mismos, a este 
A yuntam ien to .

El resto de los trabajos de alum 
brado, pavimentación y acerado, in 
clu idos en el Plan de Inversiones, 
han sido ya adjudicados de fin itiva 
mente.

Para las obras de pavimentación 
y acerado: Juan Domínguez Ramos.

Para las de alum brado: A n ton io  
Aguilera.

Se han adjudicado asimismo, los 
dos depósitos de aguaaCorsan, S.A.

Saneamiento integral de A rroyo  
de la M iel: Por parte del A yun ta 
m iento han sido dadas al M in isterio 
de Obras Públicas los compromisos 
municipales de financiación y terre
nos, encontrándose esta obra pen
diente de subasta y de adjudicación 
por el M in isterio , dentro del prim er 
semestre del año próxim o.

El pasado día 18 de diciembre se inauguró oficialmente el servicio de Radio-Taxi 
en Benalmádena por el alcalde Enrique Bolín. El acto protocolario de la bendi
ción de la estación de Radio-Taxi se celebró en Arroyo de la Miel y a él concu
rrieron las autoridades locales y  la totalidad de los táxis. Cabe resaltar que este 

nuevo servicio dará ocupación a tres jóvenes minusválidos.



Saneamiento Benalmádena-Pue- 
blo: En el transcurso del mes de 
diciembre será entregado al A yu n 
tam iento por parte de los Servicios 
Técnicos de la Mancomunidad de 
Municipios, el proyecto de realiza
ción de esta obra, procediéndose in
mediatamente por parte del A yu n 
tam iento a la subasta y adjudica
ción.

los preparativos para la instalación 
de la tubería de saneamiento, pre
vista en esa obra, para que sirva co
mo un elemento en el saneamiento 
integral de la Costa, form alizado ya 
ante el M in isterio de Obras Públicas.

Parques y jardines: Dentro de es
tas realizaciones, las más im portan
tes podrían ser:

— La term inación del V ivero M u
nicipal.

—La plantación de palmeras a lo

Matadero: Se han llevado a cabo 
las obras de acondicionam iento del 
Matadero por un im porte  que supe
ra en más del doble las cantidades 
previstas in icia lm ente.

En las cantidades consignadas, 
sin conceptos específicos, podemos 
destacar: los trabajos de acondic io
namiento de la nueva bib lio teca, la 
construcción del porche del cemen
terio de A rro yo  de la Miel y la f i ja 
ción de los terrenos en el camino 
de acceso al cem enterio in terna
cional.

largo de la Carretera de Cádiz y 
Avda. de Erasa y han sido ya adju
dicadas a la empresa Francisco Váz
quez la plantación y decoración de 
las Avdas. García Lorca y Bonanza, 
Urb. Bejar, Carola l l l y  Carretera de 
Cornisa (jun to  a Alegranza).

Casa Cultura Arroyo de la Miel: 
Se está a la espera de la entrega del 
proyecto por parte de la Mancom u
nidad de Municipios.

Mejoras, playas, espigones y 
otros: Se han realizado las obras 
que han sido necesarias por estos 
conceptos.

Polideportivo de Benalmádena:
C ontinúa el desmonte de los terre
nos, esperándose que a mediados 
del 81, estos trabajos hayan te rm i
nado y se pueda comenzar la reali
zación del Polideportivo.

Polideportivo y Campo de De
portes de Arroyo de la Miel: Por
parte del A yun tam ien to , se ha su
bastado y adjudicado, la primera 
fase de las obras a la empresa A n 
ton io  Jiménez Delgado, S.A., com 
prendiendo estos trabajos:

—Explanación, cerram iento, u r
banización, pistas de tenis y po lide
portivo  y explanación para el cam
po de fú tb o l.

Se ha conseguido del Consejo Su
perior de Deportes, una subvención 
para realizar la segunda fase, por un 
to ta l de 25.000.000 de pesetas.

Paseo M arítim o: Nos encontra
mos en una primera fase de estudio, 
para lograr las ¡deas básicas y posi
bilidades de la zona, a la vez que la 
consolidación del terreno, a través 
de espigones y trasvase de arena, es
tando pendiente estos estudios, por 
el deseo que tiene el A yuntam ien to  
de adqu irir el Castillo del B il-B il, y 
en su consecuencia, una vez lleva
do a cabo ésto, inc lu ir en ese estu
d io las posibilidades que tiene esta 
edificación.

Paseo peatonal y cambio de sa
neamiento: Ha sido realizada una 
primera fase y se están efectuando

Felicitación 
del alcalde por Navidades

UN AÑO 
DIFICIL PERO CON 

LOGROS IMPORTANTES
Ha sido un año duro, d ifí

cil; con más problemas de los 
previstos. Poner en marcha 
un ayuntamiento democráti
co, con la necesidad de que 
participe el pueblo, someti
do a las lógicas tensiones que 
emanan de partidos o grupos 
con ideologías distintas pre
sentes en la Corporación re
quería un esfuerzo para ante
poner, por encima de todo, 
los intereses del pueblo de 
Benalmádena y sus núcleos. 
Creo que lo hemos consegui
do y los frutos empiezan a 
notarse.

Por eso, en primer lugar, 
mi felicitación en estas fechas 
a quienes comparten conmi
go las tareas corporativas con 
el deseo de que en 1981 sea
mos capaces de incrementar 
las cotas de trabajo y efica
cia por el bien de nuestro 
pueblo.

No podía faltar, en esta 
breve felicitación navideña, la 
constancia del apoyo y entre
ga encontrada en los funcio
narios de nuestro Ayunta
miento que fueron al uníso
no de nuestros trabajos.

Al pueblo de Benalmádena, 
con su núcleo costero y Arro
yo de la Miel, quiero agrade
cer y felicitarlo por su cons
tante apoyo, calor y crítica.

En estas Navidades, cuando 
el año se nos va, mis sinceros 
deseos de que en cada hogar 
haya paz e ilusión para en
frentarnos entre todos a un 
próximo año que habrá de 
depararnos más esperanzas 
porque todos seguiremos tra
bajando con amor y eficacia 
por nuestro pueblo.

ENRIQUE BOLIN



Estrecha colaboración Liceo-Ayuntamiento

Programas culturales y deportivos 
----- ---para estas navidades______
El programa de actos para la Navidad despertó el lógico 

interés por cuanto son muchas las actividades en las que po
drá y deberá participar el pueblo de Benalmádena.

En un folleto editado con anterioridad y que se ha dis
tribuido masivamente entre todos los habitantes se especifica 
cada una de las actividades según dfa y hora. En el Boletín 
de Benalmádena publicamos aquellas otras que en colabora
ción con el Liceo se han programado. Para mayor informa
ción dirigirse a esta entidad o al Ayuntamiento.

Día 25
-CONCURSO DE T A R 

JETAS DE N A VID A D , con 
las siguientes bases:

—Las tarjetas serán de ta
maño cuartilla.

—Se podrá emplear cual
quier tipo de técnica (acua
rela, cera, óleo, etc.).

-Ex is tirán dos categorías:
a) Hasta 1 0 años.
b) Desde 10 años.
—Los nombres de los par

ticipantes irán en la parte de 
atrás de la tarjeta.

—Las tarjetas se podrán 
presentar en los locales del 
Liceo desde el día 24 hasta el 
30 de diciembre.

-CONCURSO DE ROS
COS DE N A V ID A D :

La muestra (media doce
na) se puede llevar a ios loca
les del Liceo a partir de las 
12 de la mañana.

El fallo del concurso será 
a las 9 de la tarde.

—Comienza el ciclo de 
LOUIS DE FUNES.

—Comienza el ciclo de IG- 
MAN BERGMAN.
Día 26

-T O R N E O  DE AJEDREZ
con dos categorías:

a) Hasta los 14 años.
b) Desde los 14 años.
—Continúan los ciclos de

cine.
Día 27

—Pruebas de ATLETISMO 
en el campo de fútbol, con 
las siguientes pruebas:

Salto de longitud.
—Salto de altura.
—Velocidad.

—Cross.
—Resistencia.

Las pruebas se celebrarán a 
partir de las 10 de la mañana.

—Campeonato de fútbol, 
categoría infantil, entre los 
equipos: Arroyo de la Miel - 
Benalmádena a partir de las 
4,30 de la tarde.

—Continúan los ciclos de 
cine.
Día 28

-P IN T U R A  IN FA N TIL , 
tema “ La Navidad” . Se ce
lebrará en los locales del L i
ceo a partir de las 10 de la 
mañana.

—Campeonato de fútbol, 
categoría alevín, entre los 
equipos de: A rroyo de la 
Miel - Benalmádena, a partir 
de las 4,30 de la tarde.

—Continúan los ciclos de 
cine.
Día 29

-T O R N E O  DE TENIS en
las pistas del Grupo Escolar 
Enrique Bolín.

—Continúa el Torneo de

Ajedrez.
—Continúan los ciclos de 

cine.
Día 30

-CONCURSO DE BELE
NES FAM ILIARES.

Aquellas familias que de
seen participar, deben dar su 
nombre, dirección y posibles 
horas de visita, en el local del
Liceo de Benalmádena, antes 
del día 30, que será el día en 
que se producirá el fallo del 
jurado.

—Continuación del Torneo 
de Ajedrez.

—Continuación de los ci
clos de cine.
Día 31

—Cena en los locales del 
Liceo, donde se darán a co
nocer los ganadores de todas 
las pruebas y concursos.
Día 5

—Gran Cabalgata de Reyes 
por las calles del pueblo, con 
reparto de juguetes a todos 
los niños.

Todos los torneos, concur
sos tendrán premios y trofeos

Los ciclos de cine, la pro
gramación, será anunciada 
con suficiente antelación, 
con el fin de que todos aque
llos que están interesados, se
pan el orden de las películas, 
así como la hora de la pro
yección.

Para inscripciones y  mayor 
inform ación

En la Oficina Municipal de Turismo (Telf.: 4 4 1 3 6 3 ) ,  en el A yuntam iento  
o bien en el L iceo  se puede recabar cuanta información necesite para participar 
o asistir a los numerosos actos programados a lo largo de estas Navidades.

Nuestra intención es que no se quede un sólo ciudadano sin tener c o n o 
cim iento de todas y cada una de las actividades que tendrán lugar en estos días.

C om o serán muchas las personas que deseen participar, para inscripciones  
en los diversos concursos, pruebas y com petic iones y cuantos datos necesiten  
pueden dirigirse a los organismos anteriores.

Los días 20 y 27 de diciembre y 3 de enero, a partir de las 1 7 horas, bajo 
el patrocinio de hipermercado Benamiel y en su explanada-parking, homenaje a 
los niños de Benalmádena con obsequios diversos, entrada gratis.

Habrá, asimismo, un Gran Festival Infantil con numerosos artistas al 
frente de los mismos estará el gran cóm ico  y ventrílocuo Ai-Pelae.



Con 56 nuevas piezas precolombinas

El Museo Municipal 
enriquecerá su actual 

colección
La últim a semana del pasado mes 

de noviembre estuvo en Benalmáde
na, especialmente invitado por el 
Ayuntam iento, el V icerrector de la 
Universidad Complutense de Ma
drid y catedrático de Arqueología 
Americana de la Facultad de Geo
grafía e Historia, don José Alcina 
Franch, que vino acompañado por 
su esposa, doña Josefina Palop Mar
tínez, antropóloga y profesora de

una placa al alcalde con el escudo 
de la Universidad Complutense de 
Madrid y Enrique Bolín correspon
dió con otra del Ayuntam iento de 
Benalmádena “ para que tenga un 
grato recuerdo de su estancia en 
nuestra v illa ” .

Después de este acto protocola
rio, el vicerrector de la Universidad 
de Madrid y arqueólogo, Sr. A lcina, 
dijo que el Museo de Benalmádena

arqueología de la misma Universi
dad.

El motivo de esta visita ha sido 
para estudiar en profundidad un 
conjunto de 56 piezas arqueológi
cas de distintas culturas precolom
binas, poder certificar su autenti
cidad y peritar las mismas, trám i
tes ambos exigidos por el Ministerio 
de Cultura para la adquisición de 
esta colección de piezas que pasa
rán a engrosar la colección de más 
de 500 piezas que posee en la actua
lidad el Museo Arqueológico Mu
nicipal.

El acta levantada por el Cate
drático, Sr. Alcina, se leyó por ei 
Alcalde de la Corporación, Enrique 
Bolín, en el curso de una reunión 
de la Comisión de Cultura, a la que 
asistió el vicerrector y su esposa, ei 
director del Museo, Felipe Orlando 
y el cronista oficial de la villa de 
Benalmádena y asesor cultural del 
Ayuntam iento, Sebastián Souvirón.

Después de la lectura de la certi
ficación de autenticidad y perita
ción económica de las piezas ar
queológicas, el vicerrector entregó

le había sorprendido por estar ubi
cado en un pequeño pueblo, cosa 
que no ocurre con frecuencia en Es
paña. Que tenía una vaga idea de él 
pero que tras su detenida visita se 
puede considerar que es una buena 
colección y que con modestia pero 
con mucha habilidad están monta
das las piezas para que se puedan 
contemplar estos vestigios de cu ltu 
ras seculares. Más adelante dijo que 
el museo puede ser la base para ha
cer otras cosas. “ El Museo Munici
pal —añadió— puede ser la base pa
ra realizaciones culturales que arro
pen al propio Museo, como congre

sos o. simposios de alto nivel, con 
especialistas internacionales de este 
campo de la arqueología y apoya
dos por entidades como la Caja de 
Ahorros de Ronda, el Centro Ibe
roamericano de Cooperación, el 
Ministerio de Cultura, u otras enti
dades” . De estos congresos o sim
posios, de sus ponencias y confe
rencias saldría un material b ib lio 
gráfico que en poco tiempo podría 
servir como base de publicaciones 
serias y al mismo tiempo para reali
zar intercambios con otros museos 
similares.

Por su parte, el d irector del Mu
seo, Felipe Orlando resaltó la visita 
del Sr. Alcina y su esposa, como ex
pertos arqueólogos, la cual ha ser
vido de estímulo “ para conseguir 
la tarea cultural en que estamos em
peñados y que ha resultado muy be
neficiosa por el cambio de impresio
nes que he mantenido con ellos” . 
Finalizó su intervención diciendo 
que pretende que el Museo Muni
cipal sea un pequeño foco de d ifu 
sión de la cultura.

Enrique Bolín, alcalde de Benal
mádena, se refirió  después a que du
rante el año y medio, tiempo que 
lleva en la Alcaldía, no se ha podido 
atender todo lo que él quisiera al 
Museo, pero ahora se pueden pro
gramar más cosas y obtener un ma
yor aprovechamiento del mismo, 
sobre todo, de cara a los chicos y 
chicas que tengan un interés por los 
temas arqueológicos, para las pro
pias escuelas y colegios de Benal
mádena donde estudian unos 3.500 
alumnos y como no, para las perso
nas mayores que sienten curiosidad 
ante las manifestaciones culturales 
de esta índole.

La colección de 56 piezas ar
queológicas que va a comprar el 
Ayuntam iento para el Museo Muni
cipal, corresponden el mayor nú
mero de ellas a Méjico y en concre
to de las culturas del Golfo, de Oc
cidente, Maya, meseta de Anahuac, 
zona de Oaxaca, valle de Méjico, y 
Olmecas. Otras piezas son de San
to Domingo, de su cultura Taina; de 
Ecuador, de su cultura Manabí; de 
Colombia, de su cultura Quimbaya, 
y de Costa Rica de sus culturas de 
la vertiente Atlántica y de Chiriquí.



expuso la filosofía turística que 
anima a la Corporación a trabajar 
por este sector sin olvidar otros pe
ro teniendo en cuenta, siempre, los 
efectos multiplicadores del turismo. 
Dijo que no se trataba tan sólo de 
luchar por el turismo de temporada 
que cada año llega a Benalmádena, 
sino de conseguir las condiciones 
mínimas necesarias para hacer agra
dable la vida del ciudadano de Be-

No es normal que se haga un ho
menaje a un Ayuntam iento y Cor
poración por su intensa actividad en 
pro del turismo. En todo caso, la 
mayor parte de las veces lo que re
ciben son críticas. En Benalmádena 
la Asociación Empresarial de Agen
cias de Viajes que preside Miguel 
Acosta rindió un merecido home
naje a la Corporación y que el pro
pio alcalde, Enrique Bolín, quiso 
que fuera extensivo a todos los fun 
cionarios que componen el Ayun
tamiento de esta localidad.

Casi medio centenar de agentes 
de viajes se dieron cita para home
najear al Ayuntamiento e hicieron 
entrega de una placa recuerdo al se
ñor Bolín, representando a toda la 
Corporación y funcionariado, mos
trando su agradecimiento por la la
bor que se viene desarrollando en 
pro del turismo. Miguel Acosta, en

nalmádena, señalando que se segui
rá trabajando por el bien del pueblo.

En su intervención, José Prieto, 
hizo un esbozo de los proyectos y 
planes que tiene la Corporación c 
hizo una llamada a la colaboración 
de la iniciativa privada en las tareas 
de colocar a Benalmádena en los 
primeros lugares dentro del concier
to turístico nacional.

breves y sentidas palabras, signi
ficó que corporaciones como las de 
Benalmádena, interesadas y traba
jando por el turismo, son las que 
abren la esperanza para seguir lu
chando por el principal sector eco
nómico de nuestra provincia.

En la presidencia del acto se en
contraban los portavoces del Grupo 
Independiente, José Prieto, al mis

mo tiempo primer teniente de al
calde y delegado de Turismo, del 
PCA, Miguel Hurtado de Mendoza 
y de UCD, José García Barceló. El 
secretario del Ayuntamiento figu
raba también en la presidencia en 
representación de los funcionarios.

Enrique Bolín quien dijo que lo 
suyo no era hablar sino trabajar en 
equipo por el bien de Benalmádena

Con la metodología que le carac
teriza, el señor Prieto informó deta
lladamente a los agentes de viajes 
sobre proyectos, planes y en espe
cial los que hacen referencia a pro
mocional" Benalmádena como zona 
turística en invierno.

Por su parte, Miguel Hurtado de 
Mendoza, significó el papel social 
que debe cum plir el turismo y la la
bor que el Ayuntam iento de Benal
mádena tiene que desarrollar para 
que los beneficios turísticos sean 
por igual para todos.

Como recogería el periódico “ Sol 
de España” , en crónica de Manolo 
J., “ una grata cita en el bello, blan
co y tranquilo pueblo de Benalmá
dena, donde los agentes de viajes 
de la Costa del Sol acaban de prota
gonizar un gesto importante, d istin
guiendo a todo un municipio por su 
visión turística” .

Fotos: Antonio Chavez/ 
Equipo Andaluz de Medios


